

加茂市立加茂小学校 学校だより



あ お み

あいさつは 大きな声で自分から
おもいやり やさしい言葉と行動で
みつけよう 教え合おうよ いいところ

令和6年12月10日 第9号

文責：校長 小畑 一二美

力を合わせて挑戦して楽しんだ！ スペシャル縦割り班活動

11月11日(月)には、毎年恒例となった「スペシャル縦割り班活動」がありました。内容は、『加茂山公園お出かけMap』を手がかりに、60分間で散策路に落ちている紅葉した葉、木の実、枝や小石などの中から、ミッション(指令)に合う物を探して集める「ネイチャーゲーム」です。次のようなミッションが、全部で16個あります。



- ・木の実やたねを三つ以上ゲットしよう！
- ・ちくちくするものをゲットしよう！
- ・6年生の手より大きい葉をゲットしよう！
- ・秋を感じる場所で集合写真を撮ろう！

最後には、16のミッションをビンゴカードに貼り付けて、芸術作品のように仕上げます。個性あふれるビンゴカードが完成しました。

ところで、この活動の教育的な価値はたくさんありますが、特に次の4点が重要だと感じます。



- ・リーダーを中心に声を掛け合って協力しながら活動することで、社会性が育まれる
- ・自分が探し当てた物が友達に認められることで、自己有用感が高められる。
- ・友達が探し当てた物を見合うことで、自分とは違う価値観に触れることができる。
- ・豊かな自然や美しい景観を楽しむことで、ふるさと加茂を愛する心が育まれる。

これらの価値を踏まえて、これからも加茂小学校を代表する児童会行事になることを願います。

あおみミッション あいさつ活動(児童会活動)

児童会運営委員会が企画した活動で、めあては「全学年があいさつ運動を考えて、全校の皆であいさつする自覚をもつ」です。11月12日(火)から3日間ずつ、各学年が考えたあいさつ運動に、全校で取り組みます。各学年が工夫を凝らし、「あいさつ運動」に取り組みました。



6年生の「あいさつツリー」は、異学年同士のあいさつを促すため、他学年にあいさつすると花に見立てたシールを貼ることができます。5年生と1年生は朝早くから玄関で出迎えてあいさつしました。4年生の「あいさつスタンプラリー」では、スタンプカードを配付してチェックポイントであいさつしてくれた人にスタンプを押すゲーム仕立ての活動に挑戦しました。3年生は美しい「あいさつの木」を製作して、全学年の教室に配りました。あいさつできた人は花に見立てたシールを貼っていきます。2年生の「チャレンジあいさつたい」では、手作りのタスキを肩にかけてアピールしてくれました。



『あいさつの木』

自分が担当になると「あいさつする側」になります。すると、当事者意識が育って、あいさつの大切さに気付く場面が増えるようです。そのせいか、最近はいいさつの声が、一層大きくなっています！

新潟経営大学「スクールボランティア」 頼もしい学校の応援団！

加茂小学校では、校区にある新潟経営大学の授業の一環として実施される「スクールボランティア」を受け入れています。学生たちには、「学校現場でのボランティア活動を通して、教師の役割や責任、業務等について理解を深め、児童・生徒と関わり方を実践的に学ぶ」という目的があります。

今年は、5月から11月までに、3人の大学生が定期的に来校しました。授業中は、子どもたちへの学習支援、準備や後片付け等のお手伝いをしてくださいました。休み時間にも子どものそばで過ごして、一緒に遊んでくれる、頼もしい存在です。学校行事の持久走大会やスペシャル縦割り班活動で見守り支援を担っていただきました。子どもたちとも打ち解けて、いつも楽しそうでした。

さて、加茂小学校には高等学校や大学が隣接しており、「スクールボランティア(新潟経営大学)」や「出前授業(加茂農林高等学校)」等で、積極的に連携を図ろうとしています。子どもたちは、高校生や大学生と交流することで、近い将来の自分の姿を思い描ききっかけになるかもしれません。

子どもたちが希望をもって、自立的に自分の未来を切り拓いて生きていく力の育成に資する活動になるよう、充実させて参ります。



11月のあおみっ子

【ボウリング体験：ひまわり学年】

11月7日(木)、三条市にあるボウリング場に行ってきました。会場がJR三条駅前にあるサ



カイボウルなので、JR加茂駅から電車で移動しました。公共の場での適切に行動すること、出発時刻に遅れないように切符を購入して電車を利用すること、仲間と協力してボウリングを楽しむことなどが主な学習内容です。駅で電車の出発時刻を確かめたり、切符を正しい手順で買ったりして、事前学習で学んだことを生かして、安全に移動することができました。ゲーム中は、ルールを守ったフェアプレーで、気持ちよく対戦できました。

【サツマイモ掘り：ひまわり学年、1年生】

ひまわり学年は11月12日(火)、1年生は13日(水)に畑で育てたサツマイモの収穫に挑戦しました。どちらの学年も大きな葉っぱや太いツルが、畑一面を覆っていました。まずは、協力してこれを取り除きます。次にサツマイモを傷つけないように慎重に掘り進めて、立派なサツマイモが採れました。ツルは捨てず、図工や生活科でリースづくりの材料になりました。



【校外学習：2年生、3年生、4年生】

2年生は生活科の町探検で商店街の運動用品店、菓子店、文具店等に出かけました。グループごとに協力して、商店でインタビューしたりメモしたりして、店の工夫を探りました。



3年生は社会科で加茂地域消防署に行きました。火事からま

ちを守る仕組みについて詳しく学びました。救急搬送の実演等消防士さんたちが、私たち市民の命を守る現場を見学させていただきました。

